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“村里的自来水管道跑冒滴漏，农田边的生
产路不通畅，机关干部接地气不够，村里财务
公开不到位，生产垃圾挡路围村……”面对着
群众提出的这些意见、诉求，昌乐县认真对
待，着力解决，倾心为民办事。在党员干部作
风明显改进的同时，群众的满意度也得到了攀
升。

第二批党的群众路线教育实践活动开展以
来，想方设法听取原汁原味的群众心声，实打
实地为民解忧，成为昌乐县开展活动的重中之
重。昌乐县委常委、组织部长孙春雷说：“群
众在我们心中有多重的分量，我们在群众心中
就有多重的分量。以前，我们少数党员干部把
群众观点淡忘了，群众立场站歪了，群众路线
走偏了。这些问题必须加以解决。”

在教育实践活动开展初期，昌乐县以镇街
为单位组织“大走访”，围绕群众关注的干部
作风以及矛盾问题易发多发的农村财务管理、
旧村改造、土地承包和征用补偿、惠农政策落
实、劳资关系、养老保险、医疗、物业管理、
企业改制破产等涉及群众切身利益的10个方
面，组织全面走访征求意见。

前段时间，红河镇东皋社区村民普遍反映
旱情较重，亟需建设水利工程。“在得知群众
这一诉求后，我们积极申请了3万亩小农水建
设项目，主要包括打机井、整修道路、改善农
业生产条件。其中包括东皋社区小农水项目，
共有4500亩农田受益。”昌乐县红河镇党委书
记张志强说。

东皋社区主任王者训这几天正在忙活小农
水项目建设。7月11日，记者见到王者训时，
他正在农田里查看项目进展情况。“今年旱情
严重，有效降雨较少，不过，这小农水马上就
能用上了，可以解农田‘渴’了。”王者训
说。

村民刘丰和今年种了1亩韭菜和2亩大姜，
没想到今年旱情严重，农田浇水成了难题。通
过小农水项目，刘丰和的地头上打了一眼机
井，让他看到了希望。“等过几天小农水工程
完工，俺家的农田就能就地取水了。”刘丰和
告诉记者，他们村还新上了一台土壤墒情自动
检测仪，以后就能随时了解土壤墒情了。

感受到干部工作作风转变的，还有五图街
道丰台村村民徐智书。徐智书告诉记者，他们
村有的村民吃上了自来水，但还有许多村民在
吃井水。为了让全体村民都能用上自来水，经
工作片干部、村干部积极协调，发动群众及社
会各界多方集资14 . 5万元，新铺设自来水管道
700多米，使全村110多户群众喝上了安全放心
的饮用水。

目前，昌乐县机关干部在服务群众上积极
主动，以饱满的热情投入到工作中，围绕群众
的所需所求所盼，从群众的立场出发，以百姓
的角度思考，更好地服务于民，真正把问题解
决在一线。昌乐县公安局网上搭台实现“键对

键”服务，通过建立QQ群、“公安微博”和
“网上派出所”等方式，为群众提供警情通
报，“键对键”在网上答复网民咨询，征集意
见建议，接受网民报警及投诉。他们还在政策
允许的范围内，将派出所、交警、消防、户政
等警种单位登记、审核、审批事项，能下放的
全部下放到警务室，使群众不出社区就可以咨
询、办理有关公安管理服务事项。

昌乐县着力解决难题，倾心为民办事的作
风，得到了群众的一片“点赞”。在红河镇湖
田村，养牛户郝洪志此前在自家院子里养了2
头牛，却带来了环境卫生问题。为了让村民既
能养牛，又能解决环卫问题，湖田村正在集体

建设牛棚。“牛棚建成后，村子里的40多头牛
就可以集中寄养了。”湖田村党支部书记高祥
中说，牛粪还能集中倒入村里的沼气池，加上
秸秆等产生的沼气可供村子里158户村民使
用。

自活动开展以来，昌乐县广大机关干部已
与群众结成帮扶对子4000多个，发放联系群众
服务卡2万多张，各农村社区共受理服务事项
63000多件，一次办结率和群众满意率分别达到
87%和98%。

“现在，事关群众利益的问题一个个被解
决，在得到群众称赞的同时，我们的工作推动
起来也更加容易了。”孙春雷说。

□ 本报记者 张蓓 宋学宝

◇消费者———

不少店铺设刷卡门槛

“消费满100元，可刷银联卡支付。”7月14日，
记者在潍坊市新华路附近的一家烘培馆买东西
付款时，却在收银台前的醒目位置看到这样一
则“告示”。已经买了近50元钱东西的记者无奈
只能付现金。

对于这个规定，店内不少顾客都表示不能
接受。“我经常来置办东西，但都是多次少量，所
以大多数都不会超过100元。”家住宝鼎花园的
陈女士表示，自己平时购物习惯刷银行卡，但这
家店的消费“门槛”却让自己感到很无奈。

记者暗访发现，刷卡消费门槛这种做法普
遍存在于小型超市、药店中，大型超市没有这种
刷卡的最低限额。在位于虞河路上的一家中百
便利店，记者在超市内购买了一瓶标价为2元的
矿泉水，在收银台准备刷卡结账时，被收银员告
知不满10元不能刷卡，对面的一家中百便利店
亦是如此，而附近的一家力生源大药房则是不
满3元不能刷卡。

除了刷卡门槛外，不少店主在交易时也频
频示意顾客尽量用现金，或者约好了不刷卡的
情况下商家可以给予一定的折扣。前不久，魏女
士到温州购物城一家店铺内买了一件价值200

多元的衣服，在要刷卡时，店主却希望她能尽量
用现金，并提出甚至可以陪魏女士去银行的自
动取款机取钱。

◇商户———

在商机与利润中纠结

为什么装了POS机还要给消费者设置一个
消费门槛？记者了解到，随着金融电子化的发
展，消费时刷银行卡的的人越来越多，商家为了
吸引这部分客户，纷纷在店内安装银联刷卡机。
相矛盾的是，顾客刷卡交费时，商家则需要交纳
一定比例的手续费和通讯费。不装POS机就会
失掉持有银行卡的客户，但客户刷了卡又会增
加经营的成本。在商机与利润间寻找平衡的商
家，想出了拒绝刷卡或“最低消费”这一招。

商家设置刷卡的门槛，多是针对交易金额
较小的客户。“刷一次卡跟打市话一样的钱，还
要再扣手续费，按1%收手续费。”新华路上一家

民康医药店员直言。同样，虞河路上一家中百便
利店员告诉记者，一瓶水的利润也就几毛钱，消
费者结账时若刷POS机会产生五毛钱的市话
费，再加上手续费，卖一瓶水还赔钱。该店主表
示，刷卡对消费者没有影响，但对商户却有影
响，自己上个月光电话费就交了200多元，因此，
商户更喜欢顾客交现金。“你看着买点，让我多
少挣着点就行，别赔了。”当记者表示多少钱才
能刷卡时，该店主说。

顾客刷卡消费时，商家需要承担哪些成本？
记者从省内与银行合作并在银联登记备案的多
家收单外包机构了解到，商户安装的POS机是
免费的，只需缴纳一定数额的押金，如果商户退
还机器时没有损坏，押金则全额退还，此外，费
用还包括刷卡的手续费和通讯信息费。山东运
达电子商务有限公司客服表示，手续费根据经
营类别按照不同的百分比收取，小型连锁超市、
药店，手续费一般是0 . 78%左右。银联商务有限
公司的客服表示，不管是用有线还是无线的
POS机，都会产生通讯信息费，具体费用由通讯

运营商收取。

◇银联———

刷卡不存在最低消费限额

记者调查了解到，多数市民认为小额刷卡
比现金更方便，对于商家设置刷卡门槛的做法，
大都表示不满。

“出去买东西我都是刷卡的，现在谁还用现
金交易啊，多麻烦。”陈女士说，自己一般都刷信
用卡，用着非常方便。她认为，既然店里安装了
刷卡机，选择如何支付就是消费者的权利。在潍
坊科技学院任教的肖林也表示，购物超过20元
自己一般都会刷卡，但小额购物还是会付现金。
对于刷卡门槛，她表示理解，认为小本经营的店
家也不容易，让店家赔本卖东西也于心不忍。

对于刷卡机是否存在最低限额问题，记者
拨打中国银联客户服务热线95516，工作人员表
示，银联在刷卡消费方面没有最低限额的规定，
只要是在可以刷卡的地点消费，无论消费金额
多少都可以刷卡，顾客不承担任何手续费。商家
不能拒刷银行卡或设置刷卡最低金额，哪怕是
0 . 1元，他们也应该照样接单。

该工作人员还表示，设最低限额或者拒绝
刷卡的商家，属于违规行为。如果消费者遇到这
种情况，可拨打中国银联客户服务热线95516向
银联投诉，他们会根据消费者反映的情况去核
实，并进行处理。投诉时，最好有具体的交易信
息、金额、日期、商户编号、收单编号等。

□记者 张蓓 通讯员 赵有志 报道
本报潍坊讯 近日，省科技厅、省财政厅评选

出10名种业人才团队支撑计划专家，潍坊有两人入
选，分别为山东省寿光蔬菜产业集团有限公司的
许勇和山东省华盛农业股份有限公司的李兴盛。

泰山学者种业计划围绕作物、林果、畜禽、水
产等优势农业产业，按照“领军人才+团队+项目”
的模式，计划用5年左右时间，面向海内外引进培
养50个左右种业人才团队，集中研制一批具有重
大应用价值的突破性种质，培育一批具有自主知
识产权的高端高质高效新品种，支持一批现代种
业企业发展壮大，促进山东省由种业大省向种业
强省转变。泰山学者建设工程资金将给予每个全
职团队200万元、兼职团队100万元经费资助。对山
东省种业发展有重大影响、带来巨大经济社会效
益的领军人才团队，采取特事特办、一事一议的方
式，给予特别奖励。

□记者 李慧 通讯员 刘成文 报道
本报潍坊讯 记者从潍坊市质监局了解到，

潍坊近日再添9家国家级标准化良好行为企业，
全市国家级标准化良好行为企业累计达到356
家，列全省第一位。

据了解，“标准化良好行为企业”是指按照《企
业标准体系》要求，建立以技术标准为主体包括管
理标准、工作标准在内的企业标准体系并有效运
行，且取得了良好经济效益和社会效益的企业。此
项活动启动于2004年，目的在于提高企业的标准
化管理水平。根据企业标准化管理水平的层次，标
准化良好行为确认企业由高到低分“AAAA”、

“AAA”、“AA”、“A”四个等级。这次通过验收的9
家企业均为国家AAA级标准化良好行为企业。

□记者 张蓓 通讯员 郭雅靖 报道
本报潍坊讯 共青团山东省委近日下发通

知，对全省首批8家省级青年创业孵化基地进行
了认定，高新区潍坊软件园发展中心成功入围。

据了解，团省委将为首批省级青年创业孵化
基地优秀创业项目贷款提供贴息扶持，并协调扶
持资金帮助首批山东省青年创业孵化基地的单位
(企业)进一步完善基础建设，提升服务能力，突
出孵化功能，为推进全省青年创业孵化基地建设
起到示范和辐射作用，为青年创业发展提供载
体，更好地促进青年创业发展。

□记者 郭继伟 通讯员 董超 报道
本报临朐讯 近日，《山东省临朐县大中型水

库移民避险解困试点实施方案》获得国家发改委、
财政部、水利部批复同意，成为全省首批8个国家
级试点县之一，并获得上级补助资金434万元。

据了解，大中型水库移民避险解困试点工
作，是通过整合各方面资源，采取搬迁安置、完
善设施、产业扶持、就业培训等措施，妥善解决
水库移民特殊困难问题。临朐县境内共有冶源、
沂山、嵩山、大关、丹河、淌水崖6座大中型水
库，移民村180个。根据政策规定并结合临朐实
际，最终确定大关水库库区周围的西草山亭、南
草山亭为试点村，共涉及帮扶对象277户724人。
目前，试点项目设计已经完成，即将进入项目设
计评审批复阶段。

□记者 宋学宝 通讯员 岳雯雯 报道
本报潍坊讯 6月25日，世界品牌实验室在

北京发布2014年“中国500最具价值品牌”排行
榜。雷沃以品牌价值264 . 98亿元再度上榜，排名
第76位，比上年增加49 . 4亿元。

世界品牌实验室是全球三大品牌价值评估机
构之一，自2004年起每年公布一次“中国500最具
价值品牌排行榜”。近年来，“雷沃”品牌价值一直
以跨越式速度增长，从2008年的70 . 15亿元到2014
年的264 . 98亿元，增长近4倍，也使得“雷沃”成为
近年来国内品牌价值增长最快的品牌之一。

近几年，福田雷沃重工在“内涵增长、结构调
整、全球化”经营方针指导下，旗下农业装备、工程
机械、车辆三大产业在国内多个市场领域继续保
持领先地位。其中，雷沃农业装备业务销售收入历
史性突破100亿元，达到108亿元，成为全国首个仅
农机单一业务年产值超过百亿的农业装备品牌。

两人入选泰山学者

种业人才专家

潍坊再添9家国家级

标准化良好行为企业

潍坊软件园成省级

青年创业孵化基地

临朐入选大中型水库

移民避险解困

国家级试点

雷沃品牌价值提升

列全国500强第76位

刷卡付款遭遇“最低消费”门槛
银联工作人员表示：银行卡消费无最低限额规定

紧盯群众诉求，倾心为民办事
——— 昌乐县开展党的群众路线教育实践活动系列报道之一

◆买瓶水刷卡，买块口香糖也刷卡，手持一张银行卡走天下，已成为许多人尤其是年

轻人的生活状态。然而记者调查发现，受利润影响，许多银行卡却无法通行无阻，拒绝刷

卡、刷卡设置“最低消费”等现象频频出现，明示、暗示顾客尽量别刷卡，也成为行业内的

“潜规则”。中国银联工作人员表示，银联在刷卡消费方面没有最低限额的规定，无论消费

金额多少，都可以刷卡。

第二批党的群众路线教育实
践活动正在深入进行。昌乐县坚
持深入开展调查研究，坚持在群
众家门口开展教育实践活动，注
重查摆问题，实打实进行专项整
治。该县着力解决难题，倾心为民
办事，党员干部的作风有了明显
改进，群众的满意度持续攀升。

《大众日报·潍坊新闻》今起推出
系列报道，深入挖掘昌乐县在开
展党的群众路线教育实践活动中
的亮点和经验，以飨读者。

编者按

□郑颖雪 报道
7月13日，2014年世界

旅游小姐年度冠军山东赛区
总决赛启动仪式和新闻发布
会在潍坊滨海旅游度假区举
行。其间，大赛组委会举行了
山东赛区现场签约仪式、媒
体战略合作伙伴现场签约仪
式、欢乐海沙滩采风活动。

8月6日至10日，世界旅
游小姐将走进潍坊滨海，大
赛组委会将举行花车巡游、
才艺展示、形象代言、美丽厨
娘私房菜争霸赛等为期5天
的系列活动，促进旅游文化
的相互交流与合作。8月9日，

“2014年世界旅游小姐年度
冠军山东赛区总决赛颁奖盛
典”将在潍坊滨海欢乐海沙
滩激情上演。

□记者 郭继伟 李慧 报道
本报潍坊讯 7月10日，潍坊市物价局举行

潍坊市城市公交票价听证会，对拟定的城区新
增公交线路和新增车型票价进行了现场听证，
对去年新增的部分新能源空调车进行调整。其
中，K16路为空调车型，取消普通车型，实行季
节票价，夏季(6月1日—9月30日)、冬季(12月1
日—次年3月31日)执行2元/人次，其余时段执行
1元/人次，取消K16路、环16路一对一间隔发车。
K76、K77路空调车公交车将被取消，全部恢复
到普通车型，车票定价为1元。

据了解，纳入此次听证会进行公交票价最
终定价的城市公交线路共有12条，其中包括9条

早已经试运行的公交线路。
针对取消环16路，全部变为空调车型K16并

实行季节票价，多数参加人表示认可，也有人持
不同看法。消费者参加人丁金青觉得环16路车
不能取消。她认为，从人员分布上，无论是上下
班高峰期还是平时，环16路比K16路上座率高很
多。环16路车跑潍坊的主干道，包括东风街和胜
利街，客流量非常大。如果取消环16路、只留K16
路空调车的话，市民的乘车成本会增加一倍。

近年来，越来越多的公交车爆炸事件让乘
车安全成为听证会参加人关注的热点。消费者
参加人裴桂峰认为，公交乘车安全不是几个灭
火器、安全锤就能应对的。潍坊市有必要将公交

车的安全保障措施及公交司机的应急培训费用
纳入成本，加强公交乘车安全，但安全方面增
加的成本不应该由市民承担。

消费者参加人王赛和丁金青觉得，像
101、102路这种实行阶梯票价又无人售票的公
交车，公交司机一个人当两个人用，影响行车
安全。从公众安全角度，应该有人售票，或者
采用更先进的刷卡设备，根据路程来扣费，这
样收费更合理也更有利于乘客安全。

据悉，潍坊市物价局将根据听证会参加人
的意见、建议，进一步完善潍坊城市公交票价
方案，促进定价的科学、公正。

潍坊举行城市公交票价听证会
环16路取消 乘车安全备受关注

世界旅游小姐

将走进滨海

2014年7月18日 星期五 第47期

电话：(0536)8789199 Email：dzrbwfxw@126 .com 17


	17-PDF 版面

